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Gramaticando

Na estrada da curva torta moram

os lobos. Dois. São Irmãos. Um gosta
de pegar criancinhas pra fazer
mingau. Lobo mau. O outro é poeta,

cultiva flores e não tira cobertores e
caixas de papelão de moradores de
rua. É o lobo bom. Nos dias frios o lobo

bom não se sente bem, na verdade
ele pegou uma gripe e está mal,
muito mal. Recapitulando, um lobo

é bom, o outro é mau. Aquele que não
está bem, está mal. Os lobos, apesar
do caráter, vão muito bem nas aulas

de Português. Nada mal para eles.

Fut

Como um pedaço de chocolate e
me lembro de Leônidas da Silva.
Diamante Negro. Dizem que jogava

muito, não vi, foi antes de me
interessar pelo mundo. Um dia ele
deu uma bicicleta em Portugal. O

narrador nunca tinha visto um lance
parecido e enlouqueceu. Revirada,
ele chutou de revirada. Como outro

pedaço de chocolate. Muito bom o
Diamante Negro...

Brasil varonil

Há uma corrente reivindicatória
que pede mais hospitais. É justo, mas

só construir hospitais não vai
resolver o problema. Precisamos de
saneamento básico, o país não tem

esgotos e água encanada em grande
parte do território. Assim proliferam
doenças que não existem em regiões

saneadas, doenças que criam filas e
lotam hospitais e que poderiam ser
evitadas. O problema do Brasil é que

o governo de plantão dá circo para
garantir votos. Saneamento não dá
votos, educação também não. Então,

parodiando Zagalo, engulam arenas
padrão FIFA e torneios estilo Nike. A
um custo exorbitante. Afinal os

envolvidos fazem questão da sua
casquinha. Não cola mais. A panela
de pressão explodiu...

Brasil varonil (II)

Enquanto deputados e senadores

votam projetos inteligentes como o
que trata da cura gay, eu ensino
Física. Para que um pais precisa de

professores de Física? A Alemanha,
a Finlândia e o Japão precisam, aqui
não há necessidade. Ensino Física

gratuitamente pela internet para o
Brasil e países da comunidade
lusófona. Sem nenhum apoio. E,

certamente continuarei assim.
Deputados e senadores que votam
projetos inteligentes e básicos para

o desenvolvimento da nação, como
o que trata da cura gay, ganham
centenas de vezes mais do que eu.

Eles merecem. Eu ensino Física, sou
quase inútil.

Abaixo!

Hoje é sábado. Vou caminhar até a

peixaria. Atento ao momento,
participarei de protestos. Mas sendo

avesso a multidões vou fazer uma
manifestação sozinho. Irei à peixaria
em passeata pró mico-leão dourado.

Assim, se você é meu amigo e me
encontrar na rua, não estranhe se eu
não lhe der atenção. Estarei ocupado

imaginando canções de protesto. E
cantando algumas em voz baixa.
Comigo é assim, sem perdão...

Domingo

Amanhã terei uma folga. Vou sair

caminhando cedo. Assim que o Sol
raiar. Vou de mochila nas costas e
lupa na mão. Investigarei com

cuidado o que estiver no caminho.
Sou um homem simples. Sou um
homem de fé. Hei de encontrar aquilo

que busco. Quero banhar-me nas
águas mágicas da fonte da juventude.
E depois dançar com os cabelos

molhados respingando nos cabelos
dela...

Um sete um

O que tem de vigarista neste
facebook falando em Deus pra cá,

Jesus pra lá. Não vai adiantar, lugar
de vigarista é no inferno. Deus, Jesus
e o Espírito Santo (que é uma pomba

e os três são um só) detestam puxa-
sacos.

Inércia

Das Leis de Newton a que mais me

fascina é a primeira, a Lei da Inércia.
Se não houver uma ação externa um
corpo como está fica. Se parado

assim continuará e se estiver em
movimento tenderá a continuar
nesse estado for ever and ever. Penso

em Newton sempre que
mentalmente viajo no tempo e visito
a sala de professores do Curso

Objetivo na década de 1970, eu
jovem e cheio de idéias. No dia da
atribuição das aulas os professores

de Física brigavam para dar
Cinemática. Na década de 1970 os
alunos sabiam Matemática e dar

Cinemática era mamão com açúcar.
Viajando no tempo chego ao final do
século XX, desta vez no Anglo. Dar

Cinemática virou um tormento,
ninguém parece saber o que é uma
função. Todos querem trabalhar com

Termologia que não necessita mais
do que as 4 operações. Volto ao
presente pensando na Lei da Inércia.

Se não houver uma colossal
mudança de parâmetros na
Educação Básica os jovens, em sua

grande maioria, continuarão saindo
do Ensino Médio sem saber
rudimentos de Matemática. E o Brasil

continuará como está,
subdesenvolvido e acreditando na
vinda de um mágico salvador da

lavoura. Continuará como está por
inércia...

Sem propina não orna

A Suíça inaugurou o maior túnel

ferroviário de mundo. A obra
demorou quase 20 anos e custou 12
bilhões de dólares. Quando foi

projetada o orçamento indicou que
custaria 12 bilhões de dólares. Deu
pra entender? Disseram que custaria

12 e custou 12.
Nem um centavo a mais. É por isso

que a Suíça não vai pra frente.

Brasil

O avião fez um pouso de
emergência no aeroporto de
Manaus. Ninguém ficou ferido exceto

a anta que colidiu com a aeronave na
decolagem. O tapir foi hospitalizado
e passa bem, devendo ter alta

amanhã.

Guerra

Depois de vencer a França só
faltava prostar a Inglaterra para que

a Alemanha se tornasse senhora
absoluta da Europa. A estratégia
inicial alemã foi lançar bombas

sobre a Ilha, a invasão por terra viria
depois. Os ingleses tentavam
mostrar aos europeus que

resistiriam através da BBC, de hora
em hora um boletim noticioso ia ao
ar, sempre precedido pelo som do Big

Ben, direto de Londres. Alguns físicos
alemães notaram que a frequência
do som do relógio variava com as

condições atmosféricas e
começaram a entregar boletins à
Luftwaffe indicando condições ideais

para bombardear Londres. Os
ingleses perceberam que estavam
entregando ouro aos bandidos e

passaram a transmitir uma gravação
do som obtido num dia de tempo
encoberto. Dessa forma Londres foi
poupada em algumas noites de céu

claro, mas o transcorrer da guerra
aérea acabou com os ingleses
vitoriosos. Graças principalmente ao

radar desenvolvido por seus físicos.

sidneyborges311@gmail.com

*José Renato Nalini

Impressionante verificar que
o mundo consegue resolver
problemas que nós não
conseguimos. Em 1980, a Nova
Zelândia estava à beira do caos.
Dois choques no preço do
petróleo trouxeram inflação.
Maus governos erraram, como é
natural. Havia distribuição de
subsídios, aumento salarial
inflacionário, controle de
preços e juros muito baixos,
convivendo com impostos muito
elevados.

A Nova Zelândia até chegou a
ser chamada de “A Albânia do
Pacífico Sul”. Só que veio um
governo sério e competente. O
Ministro das Finanças, Roger
Douglas, removeu o controle
cambial, cortou subsídios,
privatizou serviços e entregou
a definição da taxa de juros ao
Banco Central. Adotou-se uma
estratégia contábil copiada da
iniciativa privada.

Tudo começou a ser baseado
em competência, banidas as
práticas dispendiosas do
Governo. Todos tiveram de
pensar a longo prazo e
maximizar o uso eficiente dos
ativos.

O governo constituiu um
Fundo para pagar pensões
futuras. Deu certo. Ele é visto
com inveja pelos outros países.
O orçamento inclui uma
cobrança anual para
contemplar a depreciação. Com
isso, o governo gerencia mais
eficientemente o seu
patrimônio.

A dívida foi administrada com
austeridade e, depois de duas
décadas de déficit, o balanço
patrimonial equilibrou-se. O
patrimônio líquido neo-zelandês
cresceu todos os anos, até a
pandemia.  Esse modelo pode
servir para os governos que não
sabem o que fazer com a
excessiva dívida pública. Até para
o “poderoso” conglomerado
chamado Estados Unidos. Sua
dívida pública está próxima a
100% do PIB e projeta-se chegue a
122% até 2034. Imagine-se, então,
a situação dos países
emergentes. O FMI calcula a dívida
pública global superior a cem
trilhões de dólares, ou seja: 93%
do PIB global.

A lição da Nova Zelândia vale
para todos: países e entidades
subnacionais. Inclusive para os
Municípios. Uma regra singela é
não gastar mais do que se

arrecada. Normalmente, a tomada
de decisões se dá no escuro. Outra
recomendação: o que o governo
não sabe fazer, tem de delegar à
iniciativa privada. Ela não admite
prejuízo. Por que continuar a se
encarregar de fazer aquilo que
sempre custa mais caro, não é
melhor e ainda sugere práticas
pouco republicanas ou, mais
claramente, ilícitas?

*José Renato Nalini é Reitor da

UNIREGISTRAL, docente da Pós-

graduação da UNINOVE e

Secretário-Executivo das Mudanças

Climáticas de São Paulo. Nalini foi

juiz na década de 90 em Ubatuba.

Ao meu primo querido

Tom Cardoso

 Ao longo das poucas
avenidas com nomes
patrióticos, Bauru, a cidade que
crescia sem parar sobre suas
bandas rurais jogando asfalto
ou paralepípedos em suas
terras vermelhas e fofas, boas
somente para se plantar
melancias, diziam os gozadores
cervejeiros da clamorosa Zona
da Eni, outra qualidade
inconteste, além da rima, de
toda aquela região noroeste.

 Doces férias de verão! Mal
começava o período de recesso
escolar, lá estava eu com meu
bodoque e mochila rasgando a
noite no Expresso de Prata rumo
a Cidade Sem Limites. Chegava à
porta da casa dos meus
padrinhos com o sol nascente
nas costas, apertava a
campainha e o pentelho feliz
adentrava.

 Seu Altair, vizinho conhecido
como Membro da T.F.P Setor

Noroeste, assim dizia a placa de
bronze, sempre bem polida

fixada na fachada da casa.
Malatesta, nossa cachorrinha
querida da rua, livre e solta não
era de ninguém, mas era nossa
ou nós que não éramos de
ninguém, além de moleques
felizes, eis o cenário. Essa
cachorrinha que não era preta
nem branca nem de raça
compartilhava com a antipatia
que Seu Altair exalava. Certo
dia então defecou um belo
monumento na porta de sua
casa. Assim que sua bota de
couro alemão negro polido e
despercebida, pisava naquilo
ainda fresco a outra emendou
um pontapé com tudo por baixo
da Malatesta. Haveria
retaliação e houve. Na mesma
noite o plano: Colocamos um
latão vazio grandão de óleo
diesel ao lado da casa de Seu
Altair. De baixo dele escoramos
quatro paralepípedos e os
espaços preenchidos de lenha
e graveto. Dentro do barril
fomos jogando tudo quanto é
tipo de bosta. De vaca, de
cavalo, de galinha, de cachorro,
de urubu e o escumbal. Noite

toda aquilo fervendo a poucos
metros do portão do homem.
Antes do sol se por tombamos o
barril fervilhando de bosta
sobre a calçada do Seu Altair.

 Aquele cheiro ficou
impregnado por meses e meses
diante da sua casa, enquanto
nós e a Malatesta passávamos
rindo, de narizes tampados,
com o maior medo de tomar tiro
de espingarda de sal.

pedrocosta.pira@uol.com.br

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA,
CREDIBILIDADE E IMPARCIALIDADE

HÁ 39 ANOS A POPULAÇÃO UBATUBENSE.

O emagrecimento dentro da
abordagem comportamental
não se baseia em dietas
restritivas, contagem de
calorias ou regras rígidas sobre
o que pode ou não pode comer.
Em vez disso, ele foca na
reconstrução da relação com a
comida e o corpo, ajudando a
pessoa a desenvolver
autonomia alimentar e hábitos
sustentáveis a longo prazo.

Além disso, também foca em
todas as áreas da vida do
paciente, como rotina, estilo de
vida, objetivos, necessidades,
histórico clínico,
comportamental e de saúde.
Diante desses fatores é
realizado um plano de ação
para conquistar os objetivos
estéticos e de saúde.

Principais Pilares do
Emagrecimento com
Abordagem Comportamental:

1. Consciência Alimentar e
Autoconhecimento:

Ao invés de seguir um plano
alimentar engessado, a pessoa
aprende a identificar sinais de
fome e saciedade, diferenciando
fome física de fome emocional;

Exploração de gatilhos
emocionais que levam ao comer
automático ou exagerado;

2. Flexibilidade e Liberdade
Alimentar:

Nenhum alimento é “proibido”.

Como funciona o emagrecimento
na abordagem comportamental?

Maria Eduarda Ornellas Bischof

Nutricionista CRN 383327

O foco é aprender a comer todos
os tipos de comida sem culpa e
sem exageros;

A mentalidade de “tudo ou
nada” é substituída por um
equilíbrio sustentável;

3. Trabalho com Emoções e
Crenças Alimentares:

Muitas pessoas comem para
lidar com estresse, ansiedade
ou frustração. A abordagem
comportamental ensina outras
formas de lidar com essas
emoções;

Questionamento e
ressignificação de crenças
alimentares herdadas, como
“carboidrato engorda” ou
“doces são meu problema”;

4. Mudança progressiva de
pequenos hábitos:

Pequenas mudanças no dia a
dia geram grandes resultados
a longo prazo, como melhorar
a qualidade da alimentação
sem radicalismo;

Desenvolvimento de hábitos
sustentáveis sem depender da
força de vontade extrema;

5. Respeito ao corpo e bem-
estar global:

O foco não está apenas no
peso apresentado pela balança,
mas na construção de um corpo
funcional e saudável;

Movimentação corporal vista

como um autocuidado, e não
como punição.

O Emagrecimento como
consequência

Com essa abordagem, o
emagrecimento pode
acontecer como um efeito
natural da mudança de
hábitos e da melhora na
relação com a comida. O
objetivo principal é criar um
estilo de vida sustentável, sem
o efeito sanfona ou culpa
constantes.

Dessa forma, a pessoa
emagrece sem precisar seguir
regras impossíveis, sem medo
de engordar novamente e com
mais qualidade de vida.
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

Artigo

Paulo Andrade

“Voltam os Tamoyos a

Iperohy, enterram

os seus mortos, e Coaquira

cura os feridos.”

(Gonçalves de Magalhães in

Confederação dos Tamoyos)

Ubatuba, Capitania de
São Vicente – 1550

Coaquira estava em sua oca,
quando foi chamado por um
índio da aldeia:

-  Murumuxaua, tem visita!
-  Quem é? — Inquiriu o chefe

da Aldeia Iperoig.
-  Homem branco português.

Disse que tem urgência em falar
com o murumuxaua.

-  Mande entrar! — ordenou o
superior iperoiguense.

Um homem de meia idade,
barbudo, com roupas pesadas
entrou no recinto da oca e
saudou;

-  Vida longa a Coaquira, bravo
chefe de Iperoig!

-  O que Portugal quer de
Coaquira? — perguntou
rispidamente.

O homem continuou:
-   Sou emissário de Dom João

III, enviado diretamente ao
senhor. O rei sabe de suas
habilidades de cura e precisa
de sua ajuda.

-  Na casa do rei tem os
melhores curandeiros brancos.

-  Sim, mas não conseguem a
cura.

-  Tem coisas que ninguém pode
mudar, porque já estão escritas
nas leis do céu.

-  O que o senhor quer dizer?

Coaquira e o
emissário do rei

Jornal A Cidade: Há 39 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

* PAULO ROBERTO ANDRADE,
professor, jornalista,

ladainhense, radicado há 37
anos na melhor cidade do

mundo, Ubatuba.

-  Diz a João III para aceitar
seu destino. Coaquira só pode
ajudar o rei a sofrer menos.

-  O que o senhor recomenda?
-  João sofre da doença da

tristeza. É o peso do reino. Seu
governo o escraviza. Tem muitas
dívidas. É considerado o rei
mais pobre da Europa. Seus
pares também reis se referem a
ele com chacota. Não pode
pagar as dívidas dentro e fora
de Portugal com os pesados
juros. Ele queria estar livre da
carga, mas não pode. Isso o faz
sofrer da doença da tristeza.

Ele só pode se livrar do fim que
lhe está escrito se deixar o
trono. Ele passa a noite
pensando nisso, não dorme.
Vejo que o rei cochila no trono,
enquanto despacha.

-  Como o senhor sabe de tudo
sem nunca ter visto o rei?

-  Está tudo escrito e Coaquira
lê nas linhas do livro  do céu.
Seu rei não come direito, tem
problemas de intestino, a
comida não lhe faz bem.

-  O que fazer murumuxaua?
-   Coaquira não pode mudar o

que o plano superior
determinou, mas leva isso! É
Cambará. Vai ajudar o rei a
dormir e comer melhor. Mas não
pode mudar o que vai acontecer
daqui a sete anos. O rei deve
aproveitar esse tempo para
viver bem.

-  Como é que se usa isso
Murumuxaua?

-  O rei vai fazer chá da folha e
tomar de manhã antes de comer
e à noite, antes de dormir. Um
vaso pequeno basta por vez.

-  Obrigado murumuxaua, o rei

mandou-te esse agrado. — disse
o fidalgo estendendo uma bolsa
de moedas de ouro.

-  A ajuda de Coaquira já foi
paga pelo céu, Tupã já pagou.
Agradeço a ajuda, mas prefiro
que dê às crianças pobres dos
orfanatos de Lisboa.

-  Será feita a tua vontade
murumuxaua.

O emissário saiu levando o
pacote de ervas dado por
Coaquira. A cada seis meses o
emissário voltava para renovar
a carga do remédio que ajudava
o rei a se sentir melhor.

Coaquira seguiu ajudando o
rei e a quem o procurava para
curar seus males. Era
murumuxaua, com boa vocação
para Pajé.
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De Minas pra cá...

Das GERAIS...
Notícias de Minas Gerais

* PAULO ROBERTO ANDRADE, professor,

jornalista, ladainhense, radicado há 37 anos na

melhor cidade do mundo, Ubatuba.

Café, o líder da exportação do agro mineiro.

Aurinho, o pai, Lelim, o filho e Selma, a mãe. Familia proprietária do supermercado.

Ela teve uma existência
de lutas, mas também de
muita fé na vida. Nascida
em Ladainha-MG, em 10 de
dezembro de 1964. Teve
uma infância tranquila,
mas aos 18 anos, já
entrando na vida adulta,
perdeu o movimento das
pernas em consequência
da cirurgia de um lipoma
(caroço) nas costas A
operação foi um sucesso,
mas o médico recomendou
repouso absoluto.
Acontece que ao socorrer
um bebê que chorava teve
um tranco na coluna e
perdeu permanentemente
os movimentos dos
membros inferiores, tendo
que recorrer à cadeira de
rodas, começando assim
uma trajetória de vida de
muita luta, em uma época
em que não tinha os
avanços de mobilidade que
temos hoje.

Mesmo assim essa nossa
mineira não se entregou.
Enfrentou a vida, lutou até
o fim, enfrentando os
desafios. Fazia serviços
artesanais, cuidava da casa
mesmo cadeirante, vendia
roupas para complementar
a renda, do benefício que
recebia do INSS, com muita
fé e esperança em Deus,
sempre encorajando as
pessoas que se

Ivonete Focas,
uma visitante ilustre
Não morou em Ubatuba, mas sempre vinha

ver os irmãos e as belezas da cidade.

aproximavam dela. Era
carismática e gostava de
fazer amigos. Para seus
amigos era um privilégio a
companhia dessa mineira.
Era possível ficar horas
conversando com ela.

Sua relação com Ubatuba
era mágica. Nunca morou
na cidade, mas sempre
vinha visitar os irmãos
Nísio, Alamir e José Focas,

que moram em Ubatuba
desde os anos 1980. Aqui
ele se realizava, ficava
meses, gostava de ir às
praias, visitar os sobrinhos
que a adoravam. O mar e a
natureza de Ubatuba a
encantava e todo ano era
visita certa, onde ficava
extasiada com tudo. Quem
a conheceu sabe que o seu
coração era dividido entre
Ubatuba e Ladainha, onde
vivia na casa da família
depois da vinda dos irmãos
para Ubatuba e da morte
dos seus pais.

Ivonete infelizmente
faleceu precocemente em
2019, aos 55 anos, mas
deixou muitas l ições de
vida. Uma das coisas mais
marcantes nela era a
alegria e a satisfação de ter
pessoas a seu lado. Tinha
sempre uma palavra amiga,
um incentivo pessoal para
quem estava com ela.
Ivonete Focas foi um
exemplo vivo de que não
importam os problemas,
pois sempre há uma forma
de enfrentá-los com
alegria, esperança e fé,
Sempre há um meio de
viver e espalhar alegrias.Na praia com sobrinhos e amigos.

Com parte da grande família de Ubatuba.

O agro segue superando
recordes nas exportações em
Minas Gerais superando a
mineração, segundo dados de
março. A liderança foi mantida
no bimestre de 2025,
conquistando 43% do total dos
produtos exportados, o melhor
resultado por bimestre da série
histórica. Conquistou US$ 2,6
bilhões em receita e volume de
1,4 milhão de toneladas. O
crescimento foi de 18% em
relação ao mesmo período de
2024.

O estado exportou para mais

Agronegócio mineiro bate
novamente a mineração

em exportações
Volume representa 43% das exportações e em

março e resultado do primeiro bimestre de 2025
é o melhor da série histórica.

de 140 países, incluindo
Estados Unidos (14%), China
(13%), Alemanha (8%), Bélgica
(6%) e Itália (6%). O principal
produto exportado segue sendo
o café, que gerou uma receita
de US$ 1,8 bilhão, por 5 milhões
de sacas. Outros produtos são
carnes, com receita de US$ 247
milhões para a China, EUA,
Chile, Argélia e Rússia, que
juntos, compraram 83% da
carne, em sua maioria, bovina,
seguida da de frango (US$ 61
milhões) e suína (US$ 11
milhões).

O crescimento da demanda
asiática impulsionou as
exportações da carne de frango,
que chegaram a US$ 61 milhões
em receita para um volume de
32 mil toneladas. Os suínos
seguem com participação
significativa frente aos
compradores estrangeiros,
registrando vendas de US$ 11
milhões e o embarque de 6 mil
toneladas. Vale a pena ainda
destacar outros produtos como
celulose, madeira, borracha
natural e gomas naturais, açúcar,
etanol, farelo e óleo de soja.

Concórdia do Mucuri
em Ladainha ganha
novo supermercado

Supermercado Aurinho
inaugura nova loja no badalado

distrito de Concórdia
prometendo inovação,

eficiência e preço baixo.

Foi inaugurado na última
quinta (20) em Concórdia do
Mucuri, distrito de Ladainha-
MG, uma nova loja do
Supermercado Aurinho. A
inauguração aconteceu a partir
das 7h00, na rua da Baixa, 92,
no centro de Concórdia, com
café da manhã a partir das
7h30, churrasco a partir das
10h00, premiação e sorteio de
brindes durante todo o dia,
como bicicleta, panela de
pressão, air fryer, microondas,
celular e perfumes.

A loja é a segunda inaugurada
no município, sendo que a
matriz é no centro de Ladainha
e segundo a direção da

empresa, chegou a Concórdia
para oferecer produtos de boa
procedência em um ambiente de
higiene, limpeza, atendimento
eficiente e preço favorável. A
loja possui quase 400 metros
quadrados de instalações e
conta ainda com açougue e
hortifruti.

Segundo Aureliano Guedes
Casais Filho, o popular Lelim),
diretor do supermercado, a
ideia é fazer investimentos para
cada vez mais, de forma
eficiente, atender a população
em suas preferências,
prestando um serviço de
qualidade sempre crescente.

Sugestões de pautas,
orçamentos de editais

e publicidade
acidadeubatuba@gmail.com
WhatsApp do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091
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Aniversariantes da semanaPrevenção

Peça pelo nosso site: www.saaddiskesfihas.com.br
WhatsApp: +55 12 99162-2325

Novo endereço: Rua Robilard Marigny, 701 - Itaguá

Amplo salão no meio de uma grande flora.

Dr. Ricardo Siqueira Filho

Marcelo Siani

Escola Dominique

Para homenagear um(a) ente querido(a),
mande a foto do aniversariante

da semana para o e-mail
acidadeubatuba@gmail.com

Parceria com o Governo do
Estado pretende zerar fila de

espera pelo exame

Desde terça-feira, 18, Ubatuba
está recebendo a Carreta da
Mamografia, uma parceria com
o programa estadual de
prevenção ao câncer de mama
“Mulheres de Peito”, voltado à
saúde da mulher. O veículo
ficará estacionado na Praça de
Eventos da avenida Iperoig até
o dia 29 de março, oferecendo
exames gratuitos de
mamografia para mulheres da
cidade.

Com o objetivo de ampliar o
acesso ao exame, priorizar o
diagnóstico precoce e garantir
o rápido encaminhamento das
pacientes que necessitarem de
tratamento, a iniciativa tem a
expectativa de atender cerca de
500 mulheres durante o período
em Ubatuba. A ação também
busca zerar a fila de espera pelo
exame no município.

De acordo com a Secretaria
Municipal de Saúde, a vinda da
carreta é resultado de um
esforço técnico para comprovar
a necessidade do serviço. "Entre
os critérios para o município
ser contemplado estão a fila de
espera, a falta de mamógrafo e
a quantidade de oferta de
serviço em relação ao número
de mulheres na faixa etária de
50 a 69 anos", explicou a
secretária da pasta, Simone
Brito.

Atualmente, Ubatuba realiza
mamografias AME de
Caraguatatuba, mas a
quantidade de vagas recebidas
pela cidade é inferior à
demanda, o que mantém a fila

Carreta da Mamografia
é inaugurada com testes
rápidos, zumba e yoga

Com a  un ião  entre
executivo e legislativo, seja
munic ipa l  ou  es tadua l ,  a
população é prestigiada.

Diz o caiçara, que na briga
entre  o  mar  e  a  cos te i ra
quem apanha é o marisco.

Diz a prefeita Flávia:"Hoje
assinamos o compromisso
formal para os serviços de
água e esgoto na Cachoeira
d o s  M a c a c o s  e  t a m b é m
f o r a m  e x p o s t o s  t o d o s  o s

Saneamento

de espera constante. "A gente
consegue trazer a carreta
praticamente todos os anos e
isso é fundamental para zerar
essa fila", complementou
Simone.

Programação especial na
abertura

Além dos exames, a
programação de abertura na
terça-feira contou com
atividades especiais voltadas
ao bem-estar e à saúde das
mulheres. A equipe da
Infectologia da V igilância
Epidemiológica esteve presente
realizando testes rápidos,
enquanto a nutricionista do
município promoveu um bate-
papo sobre alimentação e
prevenção de doenças.

Também houve momentos de
integração e cuidado com o
corpo: a professora Priscila
Freitas comandou um aulão de
zumba e a professora Rafaele
conduziu uma aula de Yoga para
as mulheres que aguardavam
atendimento.

A ação integra o calendário de
atividades do Mês da Mulher,
reforçando a conscientização
sobre o câncer de mama que
atinge, em sua maioria,
mulheres. "Aqui em Ubatuba, as
mulheres são muito engajadas
e sabem da importância de fazer
o exame anualmente. Sempre
que a carreta vem, as vagas são
todas preenchidas, o que
mostra o quanto elas se
preocupam e se cuidam",
afirmou Simone.

Mesmo com o alto
engajamento da população, a
incidência de câncer de mama

ainda preocupa, especialmente
entre mulheres mais jovens. Por
isso, a Secretaria de Saúde
reforça que as estratégias de
prevenção e conscientização
são contínuas e permanentes
em Ubatuba.

“É importante lembrar que,
independente da ação da
carreta, é possível realizar
agendamento do exame pela
regulação municipal, por meio
do atendimento nas unidades
de saúde com solicitação de
exame através do médico, ou a
própria mulher pode ligar
diretamente no 0800 do próprio
programa, que faze o
agendamento e realiza o exame
no próprio AME”, finalizou a
secretária.

O serviço telefônico para
agendamento direto no AME
está disponível pelo telefone
0800- 7790000 de segunda a
sexta-feira, das 8h às17h.

Confira informações sobre a
Carreta:

Horário de atendimento
Segunda a sexta-feira: 8h às

17h
Sábados: 8h às 12h
Distribuição de senhas:

50 senhas diárias de segunda
a sexta-feira

25 senhas aos sábados
Documentação Necessária

Mulheres de 35 a 49 anos e
acima de 70 anos: pedido
médico do SUS, Cartão SUS e RG.

Mulheres de 50 a 69 anos:
apenas RG e Cartão SUS.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Mais dignidade ao nosso povo

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

i n v e s t i m e n t o s  q u e  n o s s o
governo vem fazendo em
saneamento básico! Nunca
a n t e s  n a  h i s t ó r i a  d e
U b a t u b a  h o u v e  t a m a n h o
investimento !

Grat idão  governo  do
estado  de  São  Pau lo  ,
governador  Tarc í s i o,
deputado André do Prado !"

E s t i v e r a m  p r e s e n t e s :
Vereadores - pastor Sandro,
Ceará  e Frediani.

Parabéns aos envolvidos e
em especia l  a  população,
pois reza na  Carta Magna,
todo poder emana do povo!

Mui to  a l inhada  com o
Presidente da Alesp André do
Prado  e  com ót ima
reputação  perante  o
gov ernador  Tarc í s i o  d e
Fre i tas ,  o  governo  da
prefeita traz a cada dia mais
melhor ias  para  nossa
população.

Leandro Coelho

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 39 ANOS

Rick Amaral
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Educação Alimentação Escolar

Evento reunirá
representantes municipais
para fortalecer atuação na

fiscalização da merenda escolar

Nos dias 24 e 25 de abril, a
Câmara Municipal de Ubatuba
sediará o Encontro de Formação
do Conselho de Alimentação
Escolar das Cidades do Litoral
de São Paulo. O evento acontece
das 9h às 17h e vai reunir
gestores escolares, supervisores
e representantes dos Conselhos
de Alimentação Escolar (CAE) da
região para um amplo debate
sobre a alimentação escolar e o
papel fundamental desses
profissionais na fiscalização e
no acompanhamento da
merenda servida nas unidades.

A capacitação é uma iniciativa
do CAE/Ubatuba, com o apoio da
Prefeitura de Ubatuba e da
Câmara de Vereadores, com o
objetivo de aprimorar o
conhecimento dos participantes
sobre legislação, funcionamento
dos Conselhos e as boas
práticas para garantir uma

Unidade contemplada é
a EM Professor Ernesmar

de Oliveira

A Secretaria de Educação de
Ubatuba tem uma nova
conquista: a ampliação dos
Núcleos de Inovação
Tecnológica, “Cuidando do
Futuro” – uma parceria com a
Faz Educação. Além dos cinco
polos de inovação tecnológica
já consolidados desde 2021,
uma nova unidade passa a
oferecer a atividade: a EM
Professor Ernesmar de Oliveira,
Folha Seca.

A partir da próxima segunda-
feira, 24, o espaço já estará em
funcionamento para receber as
primeiras turmas da própria
escola. Assim como os demais
núcleos da iniciativa, a unidade
contará com mobiliário
completo de mesas, cadeiras,
bancos, almofadas e sofás,
além de TV, Apple TV e 35 iPads,
permitindo atividades
diversificadas e interativas,
incluindo aulas de
programação e música.

A ideia é que, com essa
expansão, mais escolas
possam ser atendidas, pois
Ubatuba é um município
extenso, com quase 50
unidades da Rede Municipal de
Ensino espalhadas pelo
território.

A nova unidade contará com

Cidade sediará Encontro de
Formação dos Conselhos
de Alimentação Escolar

do  Litoral Paulista

alimentação de qualidade para
os estudantes da rede pública.

Segundo a diretoria do CAE, a
iniciativa vai fortalecer a
transparência, a eficiência na
gestão dos recursos e a oferta
de uma merenda cada vez mais
nutritiva e adequada às
necessidades dos alunos.

Dessa vez, a cidade se ofereceu
para sediar o encontro a fim de
abranger o maior número
possível de pessoas que atuam
no segmento da alimentação
escolar. “O evento representa um
avanço importante para a
Educação e para a segurança
alimentar dos estudantes, pois
capacita aqueles que têm a
responsabilidade de zelar pela
qualidade da alimentação nas
escolas. Estamos com-
prometidos com a melhoria
contínua da merenda escolar,
beneficiando diretamente
milhares de famílias do
município”, destacou a chefe de
Seção da Alimentação Escolar,
Liandra Monteiro.

De acordo com o secretário de

Educação de Ubatuba, Josué
Gulli, sediar o encontro é uma
honra para o município. "Esse
evento é uma oportunidade de
troca de experiências entre os
conselheiros da região e de
fortalecimento das ações em
prol de uma merenda escolar
nutritiva e de qualidade, o que
reflete diretamente na
aprendizagem dos nossos
alunos", afirmou Gulli.

O Conselho de Alimentação
Escolar (CAE) é responsável por
acompanhar e fiscalizar a
execução do Programa Nacional
de Alimentação Escolar (PNAE),
garantindo que os recursos
sejam aplicados de maneira
correta e que os alunos recebam
refeições de qualidade. A
formação continuada dos
conselheiros é fundamental
para aprimorar o trabalho de
controle social e fortalecer a
transparência na gestão
pública.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Educação de Ubatuba
ganha mais um núcleo

de Inovação Tecnológica

reforço na equipe, incluindo
monitoria especializada para
apoiar as atividades dos
estudantes e educadores. A
inauguração oficial do núcleo
ainda terá sua data definida, e
mais detalhes estão sendo
alinhados com a gestão
municipal. O novo espaço fica
a cerca de 20 minutos do núcleo
da EM Nativa Fernandes, que
fica no Sertão da Quina,
ampliando a rede de
atendimento do Núcleo de
Inovação Tecnológica na
região.

“A iniciativa traz novas
possibilidades para os
estudantes, tornando o ensino
mais dinâmico e inovador por
meio das atividades com iPads”,
destacou a coordenadora
pedagógica da escola, Jéssika
Lucena.

 “Estamos construindo uma
educação pública mais

conectada com o futuro,
acessível e inspiradora para
todos os nossos alunos”,
afirmou o Secretário de
Educação, Josué Gulli.

Mais sobre o projeto
Atualmente, os núcleos

funcionam nas seguintes
unidades: EM Nativa Fernandes
de Faria, no Sertão da Quina,
pela região Sul; EM José
Belarmino Sobrinho, no Puruba,
pela região Norte; EM Mário
Covas Júnior, no Ipiranguinha
pela região Oeste; EM Profª
Maria Josefina Giglio da Silva,
Estufa II, região Central e a sede
da Secretaria de Educação, que
também fica no centro.

A prefeita Flavia Pascoal
destacou que levar a tecnologia
para as escolas é um
compromisso da gestão que
surgiu, principalmente, pela
necessidade de um novo modelo
educacional na época da
pandemia da Covid-19.

“Queremos colocar, cada vez
mais, acesso às nossas
crianças à tecnologia. Esse é o
caminho. Nesse mundo
tecnológico e competitivo, não
tem como a gente utilizar, ainda,
lousa e giz. Nós temos que
investir em tecnologia”, afirmou
Flavia.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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No lugar mais seguro da cidade!
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TurismoSaúde

Veículo vai contribuir com

ampliação dos atendimentos no

município

A  S e c r e t a r i a  M u n i c i p a l  d e
S a ú d e  d e  U b a t u b a  f o i
contemplada,  na terça-feira,
18, com a Unidade Móvel de
O d o n t o l o g i a ,  c o n h e c i d a
como Odontomóvel. O veículo
é  e q u i p a d o  c o m  t o d o s  o s
r e c u r s o s  n e c e s s á r i o s  p a r a
r e a l i z a r  a t e n d i m e n t o s  e
p r o c e d i m e n t o s
odonto lóg icos .

O Odontomóvel  vai  auxi l iar
a  e q u i p e  n o s  a t e n d i m e n t o s
das  áreas  mais  d is tantes  do
m u n i c í p i o  e  a m p l i a r  o
serviço, com projetos como o
S a ú d e  B u c a l  n a s  E s c o l a s  e

Secretaria de Saúde recebe
Unidade Móvel de Odontologia

n a s  R e g i õ e s  Q u i l o m b o l a s .
" E s s a  é  u m a  g r a n d e

c o n q u i s t a  p a r a  a  s a ú d e
b u c a l  d a  n o s s a  p o p u l a ç ã o " ,
comemorou a  coordenadora
d o  s e t o r  d e  o d o n t o l o g i a  d a
S e c r e t a r i a  d e  S a ú d e ,  S a r a
L e m e s .  " A g o r a ,  p o d e m o s
o f e r e c e r  a t e n d i m e n t o  d e
q u a l i d a d e  e m  d i f e r e n t e s
r e g i õ e s  d e  U b a t u b a ,
e s p e c i a l m e n t e  e m  á r e a s
m a i s  a f a s t a d a s ,  e m  q u e  o s
m o r a d o r e s  p o s s u e m  m a i s
d i f i c u l d a d e  d e  a c e s s o  a o
p o s t o  d e  s a ú d e " ,
acrescentou.

A  a q u i s i ç ã o  f o i  f e i t a  p o r
meio de Emenda Parlamentar
Estadual  e  contrapart ida  do
m u n i c í p i o ,  t o t a l i z a n d o  u m

investimento de R$202.980, e
j á  e s t á  e m  f u n c i o n a m e n t o .
A s  a t i v i d a d e s  d e
a t e n d i m e n t o  s e r ã o
c o m p a r t i l h a d a s  n o s  c a n a i s
d e  c o m u n i c a ç ã o  o f i c i a i s  d a
P r e f e i t u r a  M u n i c i p a l  d e
U b a t u b a .

Confira os equipamentos da

unidade móvel:

- Consultório odontológico
completo

- Equipamentos de raio-X
- Instrumentos para

tratamentos e cirurgias
- Sistema de esterilização

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Procura de estrangeiros

aumenta mais de 30% em

fevereiro e março

Nos últimos meses, Ubatuba
tem se destacado cada vez mais
no cenário turístico
Internacional. Dados do Centro
de Informações Turísticas
revelam que entre 20% e 30% do
público que busca informações
na cidade é estrangeiro. Esse
número expressivo demonstra o
crescente interesse de turistas
internacionais pelo destino,
assim como Paraty.

De acordo com a Secretaria de
Turismo de Ubatuba (Setur), o
movimento tem sido
particularmente perceptível nos
meses de fevereiro e março,
período em que houve um
aumento superior a 30% no fluxo
de visitantes estrangeiros. Entre
os principais países de origem,
destacam-se França, Estados
Unidos, Inglaterra e Itália, além
de um grande contingente de
turistas sul-americanos,
incluindo argentinos, chilenos,
bolivianos e peruanos.
Recentemente, Ubatuba foi
incluída em uma lista do Airbnb
de 10 destinos que serão
tendência na primavera de 2025
no hemisfério norte – o que
comprova ainda mais essa
tendência.

Um dos locais que mais tem
atraído esse público é a região

Ubatuba caminha para se
consolidar como destino
turístico internacional

norte da cidade, especialmente
Itamambuca. O aumento no
fluxo de turistas estrangeiros
tem impulsionado a economia
local, beneficiando comércios e
serviços. "No último domingo,
fui à padaria em Itamambuca
e, ao mesmo tempo, encontrei
franceses, ingleses e
argentinos. Os olhares dos
estrangeiros estão voltados
para esse destino", comentou
o secretário adjunto de Turismo
de Ubatuba, Rodrigo Andrade.

Além da combinação de praia,
sol, ondas e natureza, com vasta
área de Mata Atlântica
preservada, Ubatuba também
tem se destacado por oferecer
experiências diferenciadas
para esse público. “Residências
com arquitetura singular e
serviços voltados ao turismo

internacional são alguns dos
fatores que tornam a cidade
ainda mais atraente para
visitantes de diversas partes do
mundo”, acrescentou Andrade.

O reconhecimento do
município como um destino
turístico global se fortalece
com o recente destaque dado
pelo Ministério do Turismo, que
apontou Ubatuba entre os
destinos mais promissores do
Brasil no cenário mundial. “Com
um fluxo crescente de visitantes
estrangeiros e investimentos
no setor, a cidade se consolida
como uma referência para quem
busca um refúgio paradisíaco e
culturalmente diversificado”,
finalizou.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

Prorrogação

Associação dos Ambulantes Autônomos de Ubatuba

CONVOCAÇÃO – ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Nos termos do Capitulo III, artigo 03, parágrafos 1º e 2,e artigo 6º do Estatuto Social,
convocamos os Associados da A.A.A.U. Associação dos Ambulantes Autônomos de
Ubatuba a participarem da Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no dia 07

de Abril de 2025, na Av. Josias Ramos Nogueira, 14  - Perequê-Açú – Ubatuba - SP, Em
primeira chamada as 18:00hs, e em segunda chamada as 18:30hs com qualquer número
de presentes, para deliberarem:

a)Eleição da nova Diretoria Executiva, Presidente, Tesoureiros, Secretários e

Conselho Fiscal, para o biênio de 2025 à 2027.

b) Posse da Diretoria Eleita.

Ubatuba, 22 de Março de 2025.

Marcelo Sorrini - Presidente

Editais e Comunicados

Bolsa-ensino é de R$
1.100,00 para nível técnico e

R$ 2.000,00 para nível
superior

A Diretoria de Recursos
Humanos da Prefeitura
Municipal de Ubatuba, em
parceria com o Centro de
Integração Empresa-Escola
(CIEE), informa que o prazo para
entrega dos documentos dos
estagiários da 2ª convocação,
inscritos e aprovados no
processo seletivo do edital nº
03/2024, foi prorrogado até o
dia 25 de março, próxima terça-
feira. O atendimento será
realizado no setor de Recursos
Humanos, localizado na
Prefeitura Municipal, das 9h às
11h30 e das 14h às 16h.

Os estagiários de nível técnico
terão uma jornada de 6 horas
diárias, com bolsa-auxílio no
valor de R$ 1.100,00 (mil e cem
reais). Já os estagiários de nível
superior também terão uma
carga de 6 horas diárias, com
bolsa-auxílio no valor de R$
2.000,00 (dois mil reais).

Os candidatos convocados

Prefeitura prorroga prazo
de apresentação dos

estagiários convocados

para estágio nas áreas e níveis
abaixo deverão comparecer
conforme as orientações:

Nível Superior:
• Administração
• Jornalismo
• Serviço Social
• Engenharia Civil
• Arquitetura e Urbanismo
• Tecnologia em Análise e

Desenvolvimento de Sistemas
(Lista PCD)

• Tecnologia em Análise e
Desenvolvimento de Sistemas
(Lista Ampla Concorrência)

• Engenharia da Computação
(Lista Ampla Concorrência)

• Ciência da Computação

(Lista Ampla Concorrência)
• Ciências Contábeis (Lista

Ampla Concorrência)
Nível Técnico:
• Técnico em Administração

(Vagas disponíveis)
• Técnico em Contabilidade

É importante ressaltar que,
caso o candidato convocado
não compareça na data e
horário estabelecidos, será
convocado o próximo
candidato da lista de
classificação.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Casa a rua Liberdade, 872, centro.
Com 4 dormitórios, sendo duas suítes,

com armários planejados.
Venda: R$ 1.100.000,00, aceita 40% permuta.

Locação residencial: R$ 6.000,00
Locação comercial: R$ 7.000,00

Tratar: (12)99632-3686

IMÓVEL A VENDA NA RUA LIBERDADE
GUIA DO IMÓVEL
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O i gente! Sou a Diana ,  os

olhos cor de mel mais lindos

que vocês verão hoje.

Eu morava na rua, não tinha

ninguém por mim, e

adivinhem? Fiquei  prenha!

Pari na rua e fui resgatada

quando meus bebês tinham

aproximadamente 45 dias,

graças a Deus todos ganharam

um lar, mas eu moro no abrigo

até hoje.. Sou muito amorosa

e cãopanheira, me adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma Vira

lata

Instagram @almaviralata

Adote a DIANA!

Utilidade pública
Já ouviu dizer que o cachorro

caramelo é patrimônio cultural?
Pois olha eu aí, o verdadeiro e raiz
VIRA LATA CARAMELO, eu sou o
Sansão.

Fui resgatado ainda filhotinho com
meus manos, eles foram adotados
e eu também, por 2 vezes: no
primeiro lar morei por 7 meses, mas
fui devolvido, no segundo lar morei
por 5 meses, e novamente fui
devolvido.. Não consigo entender
o que fiz de errado, será que não
sou bom o suficiente pra ter uma
família? Nasci para crescer, ser
rejeitado, envelhecer e morrer
numa baia de abrigo? Eu tenho
tanto amor pra dar, sou tão
companheiro, mas ninguém quer
me adotar só por que não sou
“padrão”, mas que padrão é esse?
Isso só existe na cabeça das pessoas,
no meu mundo, o padrão ideal de
tutor é: aquele que me ame e me
compreenda.

Me adota? Me dá essa chance de mudar de vida.
Contatos:

Facebook ONG Alma Vira lata

Instagram @almaviralata

Prazer, Luigi! Para os mais
próximos “Ludinho” “Eu
vaguei por muito tempo
pelas ruas de um bairro,
estava extremamente magro
e debilitado, ja estava
pensando em desistir
quando finalmente vi uma
luz no fim do túnel: fui
resgatado???? testei positivo
para doença do carrapato e
com certeza teria morrido se
continuasse nas ruas.

Hoje estou 100%
recuperado e forte, pronto
para ganhar uma família, me
adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma

Vira lata

Instagram

@almaviralata

Adote o LUIGI!

BARRACA SABOR E CULTURA

Nas proximidades do Km 52 da Oswaldo Cruz temos
a mais charmosa barraca de artigos da roça.

Um redário dos mais bonitos da região.
Também o balanço mais alto com vista da serra

e a bandeira do Brasil. Um espetáculo!
WhatsApp:  +55 12 99139-1168

Alma Vira-lata precisa da sua ajuda
Conheçam o trabalho da ONG Alma Vira-lata

nas redes sociais. @almaviralata

Ajude através do PIX do nosso QR-CODE


